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    Havixbeck, 22.02.2010 

 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Rates der Gemeinde Havixbeck zu der heutigen 
Sitzung ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Bürgermeister 
Gromöller sind folgende Ratsmitglieder anwesend: 
 
 
 
Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Klaus Gromöller   
 
Ratsmitglieder 
Frau Hildegard Brinkforth-Kemper   
Herr Wolfgang Geschwinder   
Herr Hans-Gerd Hense   
Herr Klaus Kerkering   
Herr Friedbernd Krotoszynski   
Frau Ulrike Ludewig   
Herr Ludger Messing   
Frau Margarete Schäpers  ab TOP 3 
Herr Dieter Skirde   
Herr Robert Tünsmann   
Herr Thomas Wardenga  ab TOP 5 
 
Protokollführer 
Herr Jens Linnemann   
 
von der Verwaltung 
Herr Beigeordneter Wolfram Pott   
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Herr Linnemann einstimmig zum Schriftführer für den 
Haupt- und Finanzausschuss bestellt. 
 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
 
Herr Skirde beantragt die Tagesordnung um den TOP 5.1 „Aussprache bezüglich des Ausfalles 
der  Sozialausschusssitzung“ zu erweitern. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen   
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TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ausschusssitzung 
 
Es werden keine Einwände erhoben. 
 
 
TOP 3 
Bekanntgaben des Bürgermeisters 
 
Herr Gromöller weist auf die Infoveranstaltung der Regionale 2016 am 24.02.2010 in der 
Kreishandwerkerschaft Coesfeld, Stockum 1 in 48653 Coesfeld hin. 
Bis jetzt liegt lediglich eine Anmeldung vor. 
 
 
TOP 4 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 
 
 
Anfrage Bündnis 90/ Die Grünen vom 01.02.2010: 
 

 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
Zu 1 
Lediglich eine Person nimmt die Bearbeitung wahr. 
 
Zu 2 
Der Stellenanteil beträgt 0,5% von einer 30 Stunden-Kraft. Dies entspricht ca. einem Tag im 
Monat. 
 
Zu 3 
Der Anteil wird mit TVöD 9 vergütet. 
 
Zu 4 
Es sind 66 Kindergeldfälle in der Gemeinde Havixbeck erfasst. 
 
Zu 5 
Ca. 2/3 der Fälle betreffen Kinder, die älter als 18 Jahre alt sind. 
 
 
TOP 5 
Beratung über den Antrag von Anwohnern des Baugebietes "Schmitz Kamp" auf 
endgültige Herstellung der Erschließungsstraßen 
 
Nach intensiv geführter Beratung lehnt der Ausschuss die Empfehlung der Verwaltung: 
„Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, den ersten Erschließungsabschnitt für die 
endgültige Herstellung der Baustraßen im Baugebiet „Schmitz Kamp“ im Jahr 2010 durchführen 
zu lassen, und zwar entsprechend dem der Verwaltungsvorlage 0012/2010 beigefügten Plan. 
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Die Verwaltung  wird beauftragt, die notwendigen Finanzmittel in Höhe von ca. 90.000,00 € in 
den Haushaltsplanentwurf 2010 aufzunehmen. Unmittelbar nach Rechtskraft des Haushaltes 
sind die notwendigen Baumaßnahmen zu veranlassen.“ ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt den Vorschlag des Bau- und Verkehrsausschusses anzunehmen, so 
dass zunächst Ideen entwickelt werden, damit die Bebaubarkeit verbessert wird und damit die 
Vermarktungschancen erhöht werden. Die Verwaltung möge insofern prüfen, wie mit Hilfe von 
planerischen Mitteln hier eine Verbesserung entstehen kann. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 
 
TOP 5.1 
Aussprache warum die Sozialausschusssitzung ausgefallen ist. 
 
Herr Skirde äußert die Bitte, bei einer zukünftig abzusehende Absage einer Sitzung (hier: 
Sozialausschusssitzung vom 02.02.2010), die Fraktionen im Vorfeld anzuschreiben.  
 
Frau Schäpers erläutert kurz, dass durch den Wegfall einiger Tagesordnungspunkte eine 
Sitzung  allein aus wirtschaftlichen Gründen keinen Sinn gemacht hätte. Des Weiteren weist Sie 
darauf hin, dass die Fraktionen jederzeit die Möglichkeit haben, Anfragen und Beratungspunkte 
zu äußern, die dann auf die Tagesordnung gesetzt werden. Letztendlich liegt es aber in der 
Organisationshoheit des Ausschussvorsitzenden in Benehmen mit dem Bürgermeister, ob eine 
Sitzung stattfindet oder nicht. Wünsche für Tagesordnungspunkte können der/dem 
Ausschussvorsitzenden bzw. der Verwaltung, möglichst frühzeitig, mitgeteilt werden.  
 
 
TOP 6 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
 
Ausschussmitglied Messing: 
Die Nutzung der Zweifachturnhalle für den Schulsport ist nur noch eingeschränkt möglich. 
Welche Kosten werden verursacht um den Sportbetrieb ordnungsgemäß durchzuführen? 
a. für die Instandhaltung des Gebäudes? 
b. für die Instandhaltung der Sportgeräte? 
Im gleichen Zug sollen auch die Kosten der Baumbergsporthalle diesbezüglich angefragt 
werden, soweit sich hierfür konkrete Anhaltspunkte ergeben (z.B. Anzeigetafel). 
 
Antwort der Verwaltung: 
Die Beantwortung erfolgt in der nächsten Sitzung.  
 
 
Ausschussmitglied Schäpers: 
Wie ist der Stand bezüglich der Beschilderung für die Behindertentoilette bei den Märkten? Des 
Weiteren sind Mittel im Haushalt für den behindertengerechten Ausbau des Aufzuges 
vorgesehen? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Für die Barrierefreiheit im Rathaus sind entsprechende Mittel vorgesehen. Des Weiteren wurde 
ein Antrag im LEADER-Projekt diesbezüglich gestellt.  
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Unterschriften:  
 
Bürgermeister:  
 
gez.: Bürgermeister Klaus Gromöller 
Bürgermeister Klaus Gromöller 
 
 
Schriftführer:   
 
gez.: Jens Linnemann 
Jens Linnemann 
 
 
Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 22.02.2010 
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